
ANO 23 - EDIÇÃO 1.182 - 6 a 12 de dezembro de 2018  - MARIANA/MG E REGIÃO - 16 PÁGINAS R$1,00

Página 3

Página 5

¨CIDADES
Moradores 
recebem água 
barrenta em 
distrito

Em sua última edição deste ano, 
“Noites Circenses” acontece neste sábado.

Página 11

Entrega  dos  apartamentos  populares 
está cada vez mais longe da realidade

¨POLÍCIA
Homem se depara 
com assaltantes
dentro de casa.

Página 8

¨CIDADES
Obra paralisada da 
UPA São Pedro ainda 
sem finalidades e 
apresenta riscos.

Página 7

CRÉDITO: Lincon Zarbietti



¨cidades
Jornal Ponto Final 

6 a 12 de dezembro de 2018
02 | CIDADES

Preços especiais para 
Confraternizações

de final de ano.

COBERTURA DE 
EVENTOS; 

FOTOGRAFIA EXTERNA 
(ADULTO, INFANTIL 

E GESTANTE)

(31) 9 8815-2375

Curso da Cruz Vermelha 
é ministrado 
em Mariana 
AÇÃO. O curso contou com a participação de 37 pessoas que 
realizaram todas as atividades e conseguiram concluir.

DA REDAÇÃO

Nos último final de sema-
na, nos dias 01 e 02 de dezem-
bro, Daniel Duarte, em parceria 
com a Confraria Capim Canela, 
trouxe o curso de primeiros 
socorros avançados realizado 
pela Cruz Vermelha para Ma-
riana. O curso contou com a 
participação de 37 pessoas que 
realizaram todas as atividades 
e conseguiram concluir. Entre 
eles estavam os membros da 
Confraria Capim Canela, pro-
fessores, instrutores da APAE, 
Comunidade da Figueira, fun-
cionários da Renova, bombei-
ros civis e jipeiros da região. 

A Cruz Vermelha é a prin-
cipal instituição de ajuda huma-
nitária que existe no mundo e 
está presente em 21 estados no 
Brasil. Uma das principais ati-
vidades desenvolvidas pela ins-
tituição é o ensino de Primeiros 
Socorros e em 2017 lançou as 
Diretrizes Internacionais de 
Primeiros Socorros e Reani-
mação. As orientações que a 
instituição apresenta são uma 
referência para quem trabalha 
na área e também para aqueles 
que querem saber mais sobre a 
atividade que salva vidas. 

 A grande proposta foi 
deixar voluntários formados 
da Cruz Vermelha na região da 

Zona da mata para possíveis 
atendimentos de emergência na 
cidade de Mariana e região, e 
agora, todos os 37 participantes 
são voluntários da Cruz Verme-
lha. No final do evento foi doa-

do a 02 Kits básicos de primeiros 
socorros a comunida da figueira 
e APAE. O idealizador Daniel 
Duarte agradeceu a Fundação 
Renova, APAE, Confraria e to-
dos que participaram do curso. 

 O curso contou com a participação de 37 pessoas que 
realizaram todas as atividades e conseguiram concluir.
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PREF MARIANA

O complexo de apartamentos demorou cerca de 3 anos para 
serem construídos e possuem mais de 74 apartamentos prontos.

Entrega dos apartamento  populares  se 
torna  cada  vez  mais  longe  da  realidade
ATRASO. Segundo a Secretaria, não foi possível realizar a divulgação, pois estão com atrasos em visitas 
domiciliares para a devida averiguação dos relatos de cada família.

DA REDAÇÃO

No dia 6 de novembro des-
te ano, a Secretaria de Desen-
volvimento Social e Cidadania 
juntamente com a Prefeitura de 
Mariana, deu início ao cadastra-
mento para aquisição dos apar-
tamentos populares existentes 
no município. As inscrições 
foram finalizadas no dia 17 de 
setembro e foi realizada uma 
primeira análise que selecionou 
83 famílias que atendem o cri-
tério estabelecido pelo Decreto 
Municipal nº 9.409. Segundo as 
informações passadas anterior-
mente pela prefeitura, entre os 
dias 05 a 30 de novembro seria 
realizada uma análise final dos 
83 selecionados para que tives-
se a divulgação oficial no dia 03 
de dezembro. 

Com a chegada data, a Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania não lançou 

nenhuma divulgação e o jornal 
Ponto Final procurou saber os 
motivos para que a divulgação 
não tenha acontecido. Segundo 
a Secretaria, não foi possível 
realizar a divulgação, pois estão 
com atrasos em visitas domi-
ciliares para a devida averigua-
ção dos relatos de cada famí-
lia. Além disso, a Secretaria de 
Desenvolvimento também re-
passou que encontram dificul-
dades com alguns casos espe-
cíficos em que serão enviados 
para o plenário do Conselho 
Municipal de Assistência Social 
para anular, pois estão fora de 
parâmetros previamente esta-
belecidos em decreto. 

O complexo de apartamen-
tos demorou cerca de 3 anos 
para serem construídos e pos-
suem mais de 74 apartamentos 
prontos. Assim que as obras 
foram concluídas os edifícios 

não tiveram como ser habita-
dos, pois foram erguidos em 
áreas particulares, o que tornou 
as construções irregulares e fez 
com que os prédios não rece-
bessem serviços de água, coleta 
de lixo, saneamento básico e 
luz elétrica. 

Com tantas dificuldades 
para regularizar o conjunto, os 
prédios estão parados há quase 
dois anos sem poder ser utiliza-
do, o que permite a depredação 
e o vandalismo. Agora, com a 
situação regularizada, a Secreta-
ria encara o problema com ave-
riguação ocasionando em uma 
prorrogação para entrega dos 
apartamentos às famílias que se 
encontram em vulnerabilidade 
social.

Assim que finalizada as 
averiguações, ou se houver a 
necessidade de convocação de 
mais classificados até fechar a 

lista de 83 famílias, os mesmo 
serão lançados através do ór-
gão oficial do município. A Se-
cretaria também informou que 
considerando a evolução das 
obras dos prédios, que ainda 
estão sendo executadas somen-

te no bairro Santa Clara, devido 
a atual condição financeira do 
município, a previsão estimada 
neste momento é para final de 
janeiro de 2019, e após isso, se-
rão iniciadas as obras dos pré-
dios do bairro Morada do Sol.  

CRÉDITOS: PEDRO GIMENES 
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Renova afirma 
que denúncias 
contra terceirizada 
não procedem
DENÚNCIA. Funcionários da Progen, contratada pela Fundação 
Renova, não receberam a primeira parcela do décimo terceiro salário.

DA REDAÇÃO

O jornal Ponto Final re-
cebeu uma mensagem em que 
apresentava algumas reclama-
ções de funcionários de uma 
empresa contratada pela Fun-
dação Renova para fiscalizar 
as obras de reassentamento de 
não estar cumprindo alguns 
acordos que foram feitos. Con-
fira: 

“Funcionários de empresa 
contratada pela Fundação Re-
nova para fiscalização das obras 
(Progen) de reassentamento não 
receberam a primeira parcela do 
décimo terceiro salário previsto 
para até o dia 30/11/18, e 
temem também não receber sa-
lários. Existem ainda indícios 
de que a empresa tem recolhido 
o FGTS dos funcionários, mas 

também não estaria fazendo os 
depósitos em suas respectivas 
contas; além disso, o IR também 
descontado, não estaria sendo 
repassado à Receita Federal. 
Os equipamentos de informática 
(computadores) disponibilizados 
aos funcionários pela empresa 
de fiscalização são ultrapassa-
dos, levando a uma prestação 
de serviço precária à Fundação 
Renova (que consequentemente 
refletirá na qualidade do produ-
to final entregue aos atingidos), 
além disso, os funcionários são 
obrigados a trabalhar com seus 
computadores pessoais por me-
ses, pois os computadores além 
de ultrapassados não são dis-
ponibilizados no momento em 
que o funcionário se torna apto 
para exercer suas funções. Em 

função das localidades onde se 
encontram os canteiros, telefones 
celulares que também deveriam 
ser disponibilizados aos funcio-
nários pela empresa de fiscaliza-
ção, para que os mesmos possam 
fazer contato com as diversas 
empresas fiscalizadas (contrata-
das pela Fundação Renova para 
execução dos serviços), também 
não são disponibilizados ou o 
são muito tempo depois, obri-
gando estes a utilizar também 
seus telefones pessoais. Outro 
problema, é que a empresa de 
fiscalização ao contratar os fun-
cionários, os obriga a custear do 
salário a própria moradia nas 
localidades (sem nenhuma ajuda 
de custo), gerando um custo adi-
cional e comprometendo a renda 
final dos mesmos, pois a que fica 
comprometida por este custo ex-
tra. O plano de saúde oferecido 
pela empresa de fiscalização é de 
modalidade reembolso e não de 
co-participação, expondo-os a 
uma condição precária em caso 
de necessidade de atendimento de 
urgência em casos até mesmo de 
acidentes de trabalho.”

Em resposta, a Fundação 
Renova disse que verificou 
nos documentos enviados 
mensalmente pela contrata-
da que as denúncias contra 
a prestadora de serviço não 
procedem. A Fundação Re-
nova informa, ainda, que co-
loca à disposição seus os seus 
canais de relacionamento 
para o registro de denúncias 
ou manifestações anônimas 
sobre possíveis casos de ir-
regularidades, na Ouvidoria, 
pelo telefone 0800 721 0717, 
via e-mail ouvidoria@funda-
caorenova.org ou pelo site:ht-
tps://www.canalconfidencial.
com.br/fundacaorenova/.

Em contato com a empre-
sa Progen, o gestor de relacio-
namentos afirmou que a em-
presa não possui autorização 
para o repasse de informações 
sobre assuntos que envolvam 
a Fundação Renova, por estar 
assinado em contrato. Dessa 
maneira, a empresa realizou 
todos os repasses sobre a situa-
ção para a Fundação. 
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A água estava 
completamente barrenta e 
cheia de minério.

Moradores recebem 
água barrenta 
em distrito  
IRREGULARIDADE.  A água que encontrada nos reservatórios 
estava completamente barrenta e cheia de minério.

DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira 
(03) os moradores do distrito 
de Santa Rita Durão se depa-
raram com uma anormalidade 
em suas residências. Como 
de costume, utilizar a tornei-
ra do banheiro ou da cozinha 
para realizar uma ação não foi 
possível para comunidade. A 
água encontrada nos reserva-
tórios estava completamente 
barrenta e cheia de minério 
em que impossibilitava o uso. 
Segundo informações de al-
guns moradores, a água que é 
distribuída vem de um poço 
artesiano que fica localizado 
dentro da mineradora Vale o 
que a torna responsável pela 
situação. 

O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Mariana 
(SAAE) informou que em go-
vernos passados foi firmado 
um acordo entre o município 
de Mariana e a Vale para que a 
empresa fornecesse água para 
Santa Rita Durão. Nessa oca-
sião a empresa teria se respon-
sabilizado pelo fornecimento 
de água potável para o distri-
to, pois a área de lavra utili-
zada por ela afeta diretamente 
as fontes de abastecimento de 
Santa Rita. Este acordo ainda 
vigora e o SAAE Mariana tem 
conversado com a empresa 
para que ele se transforme em 
um convênio. 

Com isso, a Vale é res-
ponsável pela captação, trata-
mento e adução da água até o 
reservatório e a reserva pro-
priamente dita. A distribui-

ção a partir do reservatório, 
monitoramento da qualidade 
da água e manutenção são de 
responsabilidade do SAAE 
Mariana. 

O motivo pelo qual a água 
saiu barrenta nas torneiras foi 
por conta do poço que abas-
tece o distrito de Santa Rita 
Durão que está situado den-
tro da Mina de Fábrica Nova. 
Desse modo, a água passa por 
uma Estação de Tratamento 
de Água dentro da própria 
mineradora. De acordo com 
o Gerente de Comunidades 
da Vale, Wagner Fernandes, 
um filtro se rompeu dentro 
da ETA, ocasionando assim 
que o material se misturasse à 
água fornecida para a comu-
nidade e chegasse de forma 
barrenta até a comunidade. 

Para solucionar o caso, o 
SAAE acionou imediatamen-
te a empresa para correção do 
problema, e assim, foi realiza-
da a limpeza do reservatório 
responsável pela distribuição 
da água no distrito. Além 
dessas ações, o SAAE reali-
zou uma força-tarefa com sua 
equipe de Qualidade da Água, 
composta por profissionais 
como química e bióloga, para 
acompanhamento de toda 
ação de limpeza da rede de 

distribuição de água da comu-
nidade.

O Coordenador de Ma-
nutenção responsável pelo 
distrito tem realizado a con-
ferência da distribuição de 
água desde o ocorrido e foi 
constatado que a água vol-
tou a chegar às casas com a 
cor normal. Além de estar 
presente constantemente no 
distrito com profissionais da 
autarquia e disponibilização 
de caminhões pipa, o SAAE 
Mariana está em contato o 
tempo todo com a Vale para 
monitoramento do forneci-
mento de água.

Durante as interrupções 
da rede, a Vale distribuiu água 
mineral para comunidade e, 
com apoio do SAAE, abaste-
ceu caixas d’água do posto de 
saúde, da escola pública e de 
outras edificações do distri-
to. A mineradora, que é res-
ponsável pelo abastecimento 
do reservatório que atende a 
região, lamentou pelo ocor-
rido e informa que já adotou 
medidas para prevenir novas 
ocorrências. 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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RENOVA

Mesa eleita assumiu simbolicamente os trabalhos da reunião após a  eleição.  A posse será 
dia 20 de dezembro.

Câmara de Mariana elege nova 
Mesa Diretora por unanimidade
UNIÃO. O vereador “Leitão” afirmou que o momento é de unidade, de trabalho coletivo e de diálogo entre 
o Executivo e Legislativo.

DE MARIANA

Todos os 15 vereadores ele-
geram na tarde dessa segunda-
feira, 3 de dezembro, a Chapa 01 
para ocupar a nova Mesa Dire-
tora da Câmara durante o biênio 
2019/2020. A Chapa 01, única a 
se candidatar para a composição 
da nova Mesa, é composta pe-
los vereadores Edson Carneiro 
(PPS) que será o novo presiden-
te da Câmara; Daniely Alves (PR) 
nova vice-presidente; o vereador 
Juliano Duarte (PPS) 1º secretário 
e o vereador Adimar José Cota 
(PSC) 2º secretário.

Em seu pronunciamento de-
pois da votação unânime, o novo 
presidente lembrou o legado 
deixado pelos ex-presidentes Te-
nente Freitas (PHS), Bruno Mól 
(MDB), Marcelo Macedo (PSDB), 
Geraldo Sales (PDT) e do atual 
presidente, vereador Fernando 
Sampaio (PRB). Para o presidente 

eleito, sua trajetória tem muito a se 
espelhar nas de seus colegas. O ve-
reador “Leitão” também afirmou 
que o momento é de unidade, de 
trabalho coletivo e de diálogo entre 
o Executivo e Legislativo. “Tenho 
certeza que com a nossa união os 
próximos anos serão de redenção 
para Mariana”, completou Edson 
Carneiro.

A nova vice-presidente da 
Câmara, vereadora Daniely Alves, 
agradeceu seus colegas e também 
celebrou o momento de união no 
Legislativo. Daniely Alves, oposi-
ção ao atual governo, afirmou que 
a construção da Chapa 01 foi dada 
de forma coletiva. “A Chapa mista 
representa a unidade e maturidade 
para enfrentar atual o momento 
de crise que a cidade atravessa”, 
afirmou a vice-presidente eleita. 
Para a vereadora, essa unidade teve 
como sujeito fundamental de me-
diação o vereador Gerson Cunha 

(PSC), que atuou com maturidade 
para dialogar e garantir a coesão da 
composição.

Os membros da Mesa Direto-
ra eleita assumiram simbolicamen-
te os trabalhos da reunião após a 
eleição. A sessão de posse ocor-
rerá dia 20 de dezembro, às 09h, 
durante a última reunião ordiná-

ria do ano. 

Presidente eleito
Edson Agostinho de Castro 

Carneiro, mais conhecido como 
Leitão, trabalhou incansavelmen-
te na mineração e aposentou-se 
enquanto funcionário da Samar-
co. É marianense, nasceu em 06 

de agosto de 1958. Foi eleito para 
exercer o seu primeiro manda-
to parlamentar aos 42 anos, em 
2000. Foi reeleito consecutiva-
mente e cumpre seu 5º mandato 
como vereador. Mandatos: Legis-
laturas 2001-2004 / 2005-2008 / 
2009-2012 / 2013-2016 / 2017-
2020.
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As pessoas que passam ao redor da construção tem se 
preocupado com o desmoronamento do barranco em que o 
prédio está construído. 

Obra paralisada 
da UPA São Pedro 
apresenta riscos 
PERIGO. O local apresenta uma insegurança para os moradores, 
pois acabou se tornando um ponto para tráfico de drogas.

DA REDAÇÃO

A construção da UPA São 
Pedro ainda encontra-se para-
lisada e apresenta alguns pro-
blemas com seu espaço. Com 
algumas chuvas intensas que 
tem ocorrido, pessoas que pas-
sam ao redor do local tem se 
preocupado com o desmoro-
namento do barranco em que 
o prédio está construído. Além 
disso, por está abandonado, o 
local apresenta uma insegu-

rança para os moradores que 
residem ali perto, pois acabou 
se tornando um ponto para 
tráfico de drogas, além de au-
mentar o vandalismo dentro da 
edificação. 

Em nota, a Secretaria de 
Obras esclareceu que existem 
várias opções para a obra e de 
qualquer forma, pretende-se 
atribuir alguma finalidade pú-
blica a ela. Além disso, também 
informou que estão captando 

recursos necessários para a fi-
nalização da obra. A Secretaria 
disse que não há risco nenhum 
para a população sobre a ques-
tão do barranco, pois o mesmo 
se encontra estabilizado. Por 
fim, foi declarado pelo órgão 
que foi solicitado uma vigilân-
cia para o local e que estariam 
providenciando formas legais 
de atender esta demanda. 

O secretário de saúde, 
Danilo Brito, já afirmou uma 
vez em janeiro de 2017 sobre 
a obra da UPA São Pedro ser 
uma situação delicada, pois a 
obra é de R$ 16 milhões e só 
tinha executado até o momento 
R$ 6,5 milhões, faltando mais 
de R$ 10 milhões para a con-
clusão. Perto de completar cin-
co anos em que a licitação foi 
aprovada, a construção ainda é 
tratada com descaso. 

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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¨polícia
Homem se depara 
com assaltantes 
dentro de casa
AÇÃO. Trio levou R$ 140 em espécie da vítima, morador do dis-
trito de Cláudio Manoel.

DA REDAÇÃO

Durante a noite de quarta-
feira da última semana (28), um 
homem de 55 anos, morador 
do distrito de Cláudio Manoel, 
deparou-se com a presença de 
três assaltantes na cozinha de 

sua casa. Os envolvidos não fo-
ram identificados nem encon-
trados.

Segundo informações da 
Polícia Militar, a vítima contou 
que encontrou o trio após ouvir 
um barulho vindo do cômodo. 

Um dos homens estava armado 
e os assaltantes exigiram que 
lhes fosse entregue dinheiro.

Ao todo, R$ 140 em es-
pécie foram levados pelos ho-
mens. A vítima não foi ferida 
na ação criminosa.

FURTO

Homem é abordado por uma dupla e 
tem carro roubado na rodovia MG-262

Um homem de 30 anos 
teve um carro roubado durante 
a noite desta terça-feira (4) na 
rodovia MG-262, no sentido 
Cachoeira do Brumado a Ma-
riana. O veículo é um Volkswa-

gen Fox de cor preta, placa 
HNO-1607. 

De acordo com a Polícia 
Militar, o condutor relatou que 
foi abordado por uma dupla, 
que estava em uma motocicle-
ta, e foi obrigado a deixar o ve-

ículo. O homem que estava na 
garupa, armado, invadiu o car-
ro e fugiu, acompanhado pela 
moto, sentido a Ponte Nova.

A seguradora do veículo já 
foi contatada, mas não há infor-
mações se ele foi encontrado.

DA REDAÇÃO

Preços especiais para Confraternizações
de final de ano.

COBERTURA DE EVENTOS; FOTOGRAFIA EXTERNA 
(ADULTO, INFANTIL E GESTANTE)

(31) 9 8815-2375
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¨esporte

Ao todo 22 times participaram do torneio.

1º Torneio de Futsal 
“Educar Pelo Esporte”   
é finalizado com 
210 crianças
FINAL. Para a fase final se classificaram oiti equipes divididas 
em duas categorias.

DE MARIANA

As grandes finais do 1º 
Torneio de Futsal “Educar 
Pelo Esporte”, aconteceu na 
noite da última sexta-feira 
(30), na Arena Mariana. Uma 
iniciativa que visa promover 
a prática esportiva e a com-
petição sadia entre crianças 
das categorias sub-6 e sub-8. 

Pais, amigos e convida-
dos dos pequenos jogadores 
cantaram a todo o momen-
to e incentivaram os times 

Aurélio Freitas | Prefeitura de Mariana

rumo a vitória. Ao todo 22 
times participaram do tor-
neio, que reuniu cerca de 
210 crianças. Para fase final 
se classificaram oito equipes, 
divididas nas duas categorias 
já citadas.

O grande campeão da 
noite foi a equipe Ed Espor-
te, que garantiu o lugar mais 
alto do pódio nas duas cate-
gorias. Em uma das partidas, 
a disputa foi pelos pênaltis, 
sendo necessária a conferên-

cia do lance através de ima-
gens.

O Torneio deste ano foi 
uma homenagem a José Sil-
vério Horta, o Silverinho. 
Em Mariana ele é conhecido 
pelo apoio ao esporte e foi 
um dos responsáveis pelo 
futebol de base no municí-
pio. Todos os finalistas re-
ceberam medalha de parti-
cipação e os três primeiros 
lugares de cada categoria 
levaram para casa um troféu.

Confira a classificação:

Categoria sub-6:
1º Lugar - Ed Esporte
2º Lugar - Nova Geração
3º Lugar - CVDR (Centro 
de Vivência Del Rey)
4º Lugar - Bom de Escola
 
Categoria sub-8
1º Lugar - Ed Esporte
2º Lugar - Peniel
3º Lugar - Nova Geração
4º Lugar - Educar Pelo Es-
porte
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O campeonato foi dividido em categorias por peso, tempo 
de treino e idade. 

Diversidade 
esportiva acontece 
na Arena Mariana
DOAÇÃO. Além de mostrar a multiplicidade de esportes, o evento 
foi uma oportunidade da população praticar uma boa ação. 

DE MARIANA

No domingo (02), a Are-
na Mariana foi palco para dois 
grandes eventos que reuniu 
praticantes de várias modalida-
des diferentes, o basquete 3x3 
e os esportes de contato. O 
encontro gerou muita emoção, 
adrenalina, superação e união. 
As competições começaram 
pela manhã e se estenderam até 
o final da tarde.

BASQUETE
Pelo basquete 15 equipes 

marcaram presença com parti-
cipantes divididos em três ca-
tegorias diferentes: feminino, 
masculino e sub 20. O evento 
foi promovido pela Associação 
de Basquete de Mariana com 
apoio da Prefeitura, através da 
Secretaria de Esporte.

A modalidade disputada foi 
o basquete 3x3, recentemen-
te incluída como um esporte 
olímpico. Os jogos possuem 
10 minutos ou duram até o 
primeiro time atingir a marca 
de 21 pontos ou mais. As re-
gras são pensadas para tornar 
o jogo mais rápido e empol-
gante. A atmosfera com muita 
música e cultura urbana ajuda 
a atrair o público jovem que se 
fez presente nas disputas. As 
arquibancadas estavam lotadas 
e a animação era garantida. O 
principal objetivo do encontro 
foi diversificar o esporte e pro-

mover um encontro entre os 
praticantes.

Para a secretária adjunta de 
Desportos, Priscilla Tukoff, a 
organização de eventos como 
este é de extrema importância 
para toda comunidade e atle-
tas. “Temos aqui uma opor-
tunidade de ver algo novo, de 
conhecer um esporte que se 
tornou olímpico. É nossa mis-
são fomentar as mais diversas 
modalidades esportivas. Além 
de ser palco para os praticantes 
o encontro pode ser como um 
incentivo para quem vem assis-
tir e isso só acontece realizando 
eventos como esse”, afirmou.

ESPORTE DE CONTATO
Na modalidade esporte de 

contato a adrenalina tomou 
conta do espaço. Com uma 
grande adesão pelo público e 
pelas academias de Mariana, o 

evento foi uma seletiva para o 
Campeonato Mineiro Amador, 
esporte de alto rendimento, 
que ocorrerá em 2019, também 
em Mariana.  

A iniciativa surgiu através 
do projeto social, Box Olím-
pico - Quem Luta não Briga, 
que ocorre na Arena Mariana. 
Com a união da Associação 
Mineira de Esporte de Con-
tato (AMEC) de Mariana, em 
parceria com o Conselho Mu-
nicipal de Esportes e apoio da 
Prefeitura da cidade.

O campeonato foi dividido 
em categorias por peso, tem-
po de treino e idade. O evento 
chamou atenção pela quanti-
dade de atletas envolvidos. Fo-
ram mais de 30 lutas efetuadas 
em que a diversidade chamava 
atenção. Por dentro do ringue 
passaram muitas mulheres pela 
categoria feminina e crianças 
de todas as idades.

Para a atleta de Muay Thai 
da academia CTM, Roseane 
de Souza, o evento tem mui-
ta importância para os atletas 
da região. “Significa muito na 
questão do treino. É como uma 
preparação para competições 
em outras cidades. Os atletas 
precisam disso para adquirir 
experiência. Isso é uma opor-
tunidade para dar visibilidade 
para os esportes de contato, 
tanto para quem é da cidade, 
quanto para quem é de fora”, 
disse.

Além de mostrar a multi-
plicidade de esportes que ocor-
rem na cidade de Mariana, o 
evento foi uma oportunidade 
para que a população praticasse 
uma boa ação. Com um caráter 
beneficente foram arrecadados 
mais de 50 pacotes de alimen-
tos não perecíveis que serão 
destinados a instituições de ca-
ridade.
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O evento contou com espetáculos de apresentações de mais 
de 40 artistas, grupos e companhias ao longo de 2018.

Sexta edição do projeto “Noites 
Circenses” acontece neste sábado
FECHAMENTO. Evento comemora o Dia do Palhaço (10 de dezembro) e será a última edição do projeto no ano.
DE MARIANA

Em homenagem ao Dia 
do Palhaço, 10 de dezembro, o 
Circovolante anuncia a sexta e 
última edição do ano do proje-
to “Noites Circenses”, no dia 8 
de dezembro. A praça Gomes 
Freires (Jardim) recebe, das 18h 
às 21h, artistas locais para espe-
táculos gratuitos.

A programação se inicia 
com a participação do Coral 
Infanto-juvenil Monsenhor Ra-
fael Coelho. Na sequência, os 
palhaços Xinxin e Juaneto, do 
Circovolante, sobem ao palco e 
convidam Liz Monteiro e seus 
bambolês, o palhaço Vinagre, 
a Cia. Circunstância e o Quin-
teto Volante. Paralelamente à 
programação, os moradores 

do distrito de Cláudio Mano-
el montam barraquinhas com 
vendas de artesanato e quitutes. 
Também haverá barracas com 
artesanatos regionais.

Em seis edições, o projeto 
comemora a marca de 10 mil 
pessoas assistindo aos espetá-
culos, com apresentações de 
mais de 40 artistas, grupos e 
companhias ao longo de 2018. 
“Com o ‘Noites Circenses’, 
procuramos investir na cultura 
local, tendo os elementos lú-
dicos do circo como principal 
destaque, e ressignificar áreas 
do espaço públicos distantes do 
centro histórico, como o bairro 
Cabanas e a praça dos Ferroviá-
rios, incentivando a ocupação e 
o trânsito da população”, diz o 

artista circense e palhaço Xisto 
Siman, um dos idealizadores do 
Noites Circenses.

Para fazer os espetáculos, 
o Circovolante convidou artis-
tas da região, como os palhaços 
Vinagre, Furreca e Jojoba, o 
mágico Silas, os cantores Cle-
risson Araujo e Erika Curtiss 
e os grupos 6 no Samba, Dja-
lô e Entre no Ritmo. Quem 
também marcou presença foi o 
Circo Irmãos Simões e o gru-
po folclórico Arraial do Milho 
Verde, ambos sediados em 
Belo Horizonte.

O evento também valori-
zou o artesanato e a gastrono-
mia de distritos de Mariana, a 
exemplo do artesanato e comi-
dinhas de Passagem de Mariana 

e Padre Viegas, como galinhada 
e cuscuz. Além disso, o Noites 
Circenses deu espaço para fei-
ras solidárias, com a participa-

ção de entidades como a ONG 
Instituto de Defesa dos Direi-
tos dos Animais e a Comunida-
de da Figueira.

CRÉDITO: Lincon Zarbietti
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COMUNICADO 

TRANSCOTTA e 
TURIN TRANSPOR-
TES, empresas integrantes 
do sistema de transporte 
coletivo do Município de 
Ouro Preto e Mariana, 
prestadoras do transporte 
urbano de passageiros nas 
linhas urbanas e distritais, 
vêm, insistentemente, no 
decorrer dos últimos anos, 
apresentando demons-
trações técnicas incontes-
táveis que evidenciam o 
desequilíbrio econômico-
financeiro encontrado em 
suas operações, ocasiona-
do por diversos fatores 
aos quais serão elencados 
no decorrer desse comu-
nicado, e que pesaram 
sobremaneira na necessi-
dade de tomada de ações 
mais efetivas por parte das 
empresas.

O transporte coleti-
vo de pessoas na sede do 
município de Ouro Preto, 
Mariana e seus respectivos 
distritos requer das ope-
radoras uma estrutura di-
ferenciada, demandando 
elevados custos operacio-
nais face às peculiaridades 
locais. Além disso, no de-
correr dos últimos anos, 
as empresas operadoras 
vêm sofrendo perdas ir-
reparáveis, em função 
da redução do número 
de passageiros pagantes, 
ocasionada por fatores 
como a crise econômica 
nacional e local, a tragédia 
ocorrida no rompimento 
da barragem da Samarco 
ao final do ano de 2015, 
pela entrada em vigor da 
lei da gratuidade no trans-

porte para idosos acima de 
60 anos ao final do ano de 
2016, sem a devida fonte de 
custeio, bem como a con-
cessão desorganizada e de-
senfreada de benefícios de 
gratuidades no município. 
Outro aspecto que vem im-
pactando sobremaneira é o 
elevado índice de clandes-
tinos realizando transporte 
irregular de pessoas no mu-
nicípio, sem a devida fisca-
lização e atuação por parte 
do poder público. Conco-
mitante à redução contínua 
e expressiva no número 
de passageiros pagantes, 
vivenciamos também nos 
últimos anos aumentos su-
cessivos nos insumos que 
compõe o custo do trans-
porte coletivo, em especial, 
o combustível (óleo diesel), 
bem como os reajustes sa-
lariais e elevado custo de 
manutenção da frota.

Não bastasse o impac-
to dos elementos acima 
demonstrados, a Prefeitura 
municipal de Ouro Preto, 
no início de 2018, alterou a 
alíquota de impostos inci-
dentes sobre o faturamen-
to das empresas, passando 
de 3% para 5%, refletindo, 
mais uma vez, em perdas e 
prejuízos, uma vez que tais 
aumentos não foram repas-
sados às tarifas do trans-
porte.

Fundamental também 
registrar que, no decorrer 
dos últimos 20 meses, as 
empresas buscaram o diálo-
go e de maneira transparen-
te demonstraram todas as 
dificuldades 2 encontradas 
no sistema, porém, vêm re-

cebendo como resposta 
por parte das instituições 
locais, o total desinteres-
se em resolver tais pro-
blemas.

Considerando que 
o último reajuste tari-
fário foi concedido às 
empresas em janeiro de 
2016, totalizando nesta 
data, portanto, 35 meses 
de defasagem e, diante 
das sucessivas tratativas 
e demonstrações pelas 
empresas da necessidade 
de adequação do equilí-
brio econômicofinancei-
ro das operações, sem a 
devida atenção e respos-
ta por parte dos entes 
públicos e comunitários 
deste município e, face 
ao elevado prejuízo que 
vem se acumulando ao 
longo desse período, as 
empresas TRANSCOT-
TA e TURIN TRANS-
PORTES não encon-
tram outra alternativa 
senão, a redução imedia-
ta de seus custos opera-
cionais, como forma de 
reduzirem o desequilí-
brio econômico-finan-
ceiro e prejuízos.

Sendo assim, co-
municamos que a partir 
desta data, iniciaremos 
o desligamento de to-
dos os colaboradores 
que exercem a função 
de Auxiliares de Viagem 
(cobradores) em nossas 
operações nas linhas ur-
banas e distritais. Além 
disso, como medida 
emergencial, visando a 
redução do desequilíbrio 
econômico-financeiro da 
operação, serão realiza-
dos ajustes na operação 
com o objetivo de racio-
nalizar a oferta à atual de-
manda de passageiros.

Lamentamos pro-
fundamente ter que to-
mar este tipo de decisão, 
principalmente nesse 
momento de elevado ní-
vel de desemprego em 
nossa região. Contudo, 
não nos restaram outras 
alternativas, que nesse 
sentido, visa, além da 
imediata redução dos 
prejuízos, evitar a parali-
sação de todas as opera-
ções de transporte, o que 
causaria um verdadeiro 
caos ao município, com 
perdas inestimáveis aos 
usuários e à comunidade 
num modo geral. Ratifi-
camos que tais medidas 
não proporcionam, ain-
da, o necessário equilí-
brio econômicofinancei-
ro nas operações, sendo 
necessário, portanto, a 
imediata revisão tarifária.

Respeitosamente, 
Transcotta e

Turin Transportes

Ouro Preto, 05 de dezembro de 2018.
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Chevrolet Spin ganha 
versão PCD pelo 
preço de R$ 54.300
NOVIDADE. A nova configuração é derivada da LT e custaria 
R$ 69.900 sem o desconto dos impostos.
POR AUTOESPORTE

A Chevrolet Spin acabou 
de ganhar uma nova configura-
ção desenvolvida para o merca-
do PcD. A minivan é oferecida 
por R$ 54.300 com todos os 
descontos possíveis (saiba mais 
em uma matéria especial sobre 
carros PcD), entre IPI (Impos-
to sobre Produtos Industriali-
zados) e ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços) contra R$ 69.900 de 
uma Spin equivalente.

Derivada da LT, a nova 
configuração é caracterizada 
pela grade pintada de cinza, 
rodas aro 15 de liga leve e rack 
do teto, ou seja, não parece 
depenada em comparação aos 
demais modelos da gama, um 
mal que acomete muitos carros 
PcD. Porém, somente a Spin 
LTZ (R$ 80.790) conta com a 
terceira fileira de assentos, que 
permite levar mais dois ocu-
pantes. A Activ é a única que 
tem versão de cinco lugares 
(Activ 5) ou sete (Activ 7).

A Spin PcD vem sempre 
com o câmbio automático de 
seis marchas (com trocas se-
quenciais na manopla), que tra-
balha em parceria com o motor 
1.8 8V flex. O quatro cilindros 
não se destaca tanto em po-
tência, com 111/106 cv, mas o 
torque de 17,7/16,8 kgfm vem 
logo a 2.600 rpm.

“Tamanha é relevância do 
Spin para o segmento PcD que 
o crossover (SIC) era o único 

modelo adaptado presente no 
Salão do Automóvel, e esta 
nova configuração chega em 
uma faixa de preço elegível às 
isenções tanto de ICMS como 
IPI”, atenta Rodrigo Fioco, di-
retor de Marketing de produto 
da GM.

Mais completa que a Spin 
LS manual básica, a versão traz 
os itens da LT, tais como ar-

condicionado, direção elétrica, 
multimídia MyLink com Apple 
CarPlay e Android Auto, com-
putador de bordo e controle 
de velocidade de cruzeiro. Sem 
falar nos obrigatórios airbags 
frontais e freios ABS, rodas de 
liga e rack. Controles de esta-
bilidade e de tração não são 
oferecidos na gama da minivan 
Chevrolet.



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Se você sonha com a casa própria, saberá 
lidar com as fi nanças para concretizar esse 
projeto. Sinal de desgaste no romance por 
conta das cobranças. Talvez role paixão 
por pessoa que acabou de conhecer.

Com foco e energia, vai se destacar no 
serviço e agitar sua vida social. Mas 
não confi e em qualquer um. Ciúme e 
desencontros podem esfriar o romance. A 
conquista estará protegida: dê o primeiro 
passo!

Aja nos bastidores e terá mais chances de 
sucesso profi ssional. Resolva questões 
familiares com cautela. Caso escondido 
deve marcar a vida afetiva. Revele o 
que sente a quem ama. Ex-amor pode 
reaparecer.

Trabalhar no seu canto vai render! Com 
colegas de trabalho, aja com prudência. 
Reforçar a confi ança fará bem à união. Se 
estiver só, pode conhecer alguém através de 
amigos. Assunto familiar será resolvido.

Bom momento para expandir interesses, 
mas não espalhe por aí seus planos 
profi ssionais. No romance, fortaleça a 
afi nidade com quem ama. Talvez sinta 
atração por pessoa experiente. Fase de 
forte intuição.

Terá ambição para correr atrás dos seus 
sonhos na carreira. Que tal se envolver 
com atividade voluntária? Relacionamento 
afetivo protegido. Na paquera, espere 
novidades e uma forcinha da turma.

Espere novidades no seu emprego 
e mantenha a mente aberta para se 
benefi ciar. Momento positivo para estudar. 
Valorize os pontos em comum com quem 
você ama. Pode rolar atração por pessoa 
misteriosa.

Aposte no trabalho em equipe. Que tal 
planejar uma sociedade? Poderá matar 
a saudade de quem mora longe. Paixão 
vibrante, mas não deixe de mostrar sua 
ousadia ao seu par. Desejos à fl or da pele!

Se pintar mudança no serviço, preste 
atenção para agarrar as oportunidades. 
Curta mais seus amigos! Caso ame 
alguém, fale do seu interesse de se 
comprometer. Há promessa de prazer na 
vida a dois.

Mostre seu lado responsável e não perca 
o foco no ambiente profi ssional. Redobre 
os cuidados com a saúde. Seu charme 
vai arrasar na paquera. Se tiver alguém, 
melhor espantar o fantasma da rotina.

A sorte estará ao seu lado diante dos 
desafi os na profi ssão. Faça uma fezinha! 
Conte com seus familiares, pois o 
entendimento será fácil. Amor quente, mas 
podem rolar briguinhas. Evite cenas de 
ciúme.

Talvez faça novos contatos no trabalho. 
Chegou a hora de reformar sua casa ou 
organizar o espaço doméstico do seu jeito. 
Lance amoroso recente deve se fi rmar, 
mas enterre de vez o passado.

Jornal Ponto Final 
6 a 12 de dezembro 201814 | ENTRETENIMENTO

Júnior impede que Soninha e Vagner deixem 
a comunidade. Gabriela, Mel e Alex se 
emocionam com a apresentação de Paulo e 
Flora. Soninha e Vagner se protegem durante 
o tiroteio na comunidade. Marcelo e Rafael 
surpreendem no show de talentos. Bárbara 
tem uma ideia para manter a apresentação de 
Soninha e Vagner, mesmo à distância. Pérola 
e Márcio se animam com o sucesso das 
vendas do doce do rapaz. Lia se despede de 
Garoto. Durante sua apresentação via vídeo, 
Vagner é atingido por uma bala perdida.

Leandro liga para uma ambulância. Rafael 
vai ao encontro de Soninha e Vagner na 
comunidade. Úrsula fi ca decepcionada 
com o resultado de um dos concursos de 
que participa. Gabriela estimula Alex a 
compreender seus talentos. Leonor, Marcelo 
e Gabriela promovem palestras sobre a 
situação dos jovens nas comunidades. 
Rafael chega com notícias sobre Vagner.

Betina se assusta ao se deparar com Agnese 
no sofá de sua casa, cobrando fundos para 
fugir do Brasil. Elas brigam, Agnese sofre um 
acidente e acaba não resistindo. Miss Celine 
fi ca surpresa com a reação de Elmo de querer 
seguir os costumes do século XIX para noivar 
com ela. Lúcio reclama com Betina que ela só 
o procura por interesse. Kiki e Nico acabam 
com a desavença entre Carmen e Agustina, 
que entram em um acordo para participação 
no casamento dos fi lhos. Lúcio garante a 
Betina que fará com que ela se esqueça de 
Samuca. Dom Sabino ameaça Livaldo, caso 
volte a importunar Carmen.

Lúcio pede que Betina evite falar com 
Herberto. Eliseu conta a Paulina que Barão 
responderá ao processo em liberdade, 
graças a Belém. Barão se emociona quando 
Paulina decide lhe dar uma segunda chance. 
Herberto pede dinheiro a Betina para fugir 
do país. Lúcio tenta convencer Herberto 
a entregar Betina à polícia, em troca de 
ter Mariacarla como advogada de defesa. 
Marocas desconfi a do desaparecimento de 
Agnese. Menelau pede demissão da padaria 
de Elmo. Agustina diz ao padre que quer 
resgatar seu casamento com Dom Sabino e 
revelar a todos que está grávida. 

Agustina diz a padre Luís que fi ngirá uma 
gravidez para recuperar seu casamento. 
Samuca e Marocas concordam em 
ter Lúcio e Betina como padrinhos de 
casamento. Mariacarla leva Herberto 
para um passeio de barco e o empurra 
no mar. Agustina fi nge tontura perto de 
Dom Sabino. Livaldo pede a Carmen uma 
chance para reparar seus erros. Marocas 
desce as escadas da mansão vestida de 
noiva, sob o olhar encantado da família.

Soninha e Vagner explicam sua situação 
para Leandro e Bárbara. Todos fazem 
sucesso no show de talentos. Flora e Maria 
Alice percebem o encantamento de Jade 
com a apresentação de capoeira de Érico. 
Mel dá uma ideia para Getúlio aumentar 
sua renda. Júnior ameaça Vagner, que 
fi nge aceitar trabalhar para José. Jade 
demonstra interesse em saber mais 
sobre a cultura negra. Vagner, Leandro e 
Bárbara se preparam para a apresentação 
fi nal do show de talentos.

Samuca deduz que Agnese possa ter se 
envenenado. Marino aceita a proposta de 
Dom Sabino no projeto de despoluição do 
Rio Tietê. Betina pede a Mariacarla que a 
mantenha informada sobre os passos de 
Livaldo. Lúcio visita Agnese no hospital e 
a ameaça. Betina deduz que Agnese se 
envenenou para escapar da cadeia. Betina 
afi rma a Igor que eles devem mandar 
Agnese para fora do Brasil com documentos 
falsos. Agustina avisa a Carmen que não 
irá ao casamento de Marocas se ela estiver 
presente. Samuca mostra a Marocas o 
apartamento em que pretende morar com ela 
depois de casados.

Marocas fi ca encantada com o apartamento. 
O detetive diz a Lúcio que as investigações 
apontam que a família Sabino planejou a 
morte de Emílio. Samuca convence Dom 
Sabino a aceitar o investimento de Lúcio no 
projeto do Tietê, para a alegria do banqueiro. 
Dom Sabino e Samuca apartam uma briga 
entre Agustina e Carmen. Betina surpreende 
Samuca ao dizer que quer ser madrinha 
de seu casamento com Marocas. Marocas 
recebe uma ligação do hospital, informando 
que Agnese fugiu.

Júnior deixa a ONG sem ser visto. Jade 
anuncia que decidiu fazer cirurgia plástica. 
Marli e Paulo apreciam o ensaio de Mel 
e Getúlio. Começa o show de talentos 
do Sapiência. Vagner e Flora conversam 
e a menina apoia as novas escolhas do 
rapaz. Júnior ameaça Soninha. Fabiana se 
apresenta e fi ca surpresa com o incentivo de 
Dandara. Soninha revela a Vagner que Júnior 
descobriu sobre o relacionamento dos dois. 

Cris sonha com Danilo e Hildegard. Felipe 
influencia Priscila a atrapalhar o namoro de 
Alain e Isabel. Jorge conta sobre o beijo e Cris 
se preocupa. Solange esconde as roupas de 
Emiliano no carro de Tavares. Emiliano percebe 
que suas roupas sumiram. Cris se preocupa 
com a demora de Alain e Isabel. Marcelo entra 
na gruta.

Valdete e Gentil veem Alain e Isabel se 
beijando. Flávio ironiza quando Ana diz que 
Julia Castelo é a vida passada de Cris. Mauro 
César se irrita com o encontro de Mariane 
e Marcelo. Alain e Isabel se amam. No 
passado, Eugênio não gosta dos comentários 
de Padre Luiz durante o jantar. Cris/Julia se 
encontra com Danilo. Alain descobre que Cris 
estava à procura de uma cabana em ruínas. 

No passado, Cris/Julia e Danilo se amam. 
Isabel tem um pesadelo com Felipe e Priscila. 
Embriagado, Mauro César interrompe o 
encontro de Mariane e Marcelo e implora para 
ter uma conversa com a atriz. Danilo garante 
a Cris/Julia que os dois se encontrarão em 
todas as suas vidas. Marcelo beija Mariane. 
Mauro César sofre de amor por Mariane. 
Josi contrata Sheila. Cris pede a Margot para 
procurar seu fi lho, na esperança de que ele 
seja como Danilo. 

Flávio alerta Padre Léo sobre Américo. 
Marcelo marca um encontro com Mariane. 
Sheila se insinua para Bola. Alain não gosta 
quando Daniela lembra que Cris fez o 
desenho de Danilo. Cris ouve Mariane falando 
dela para Josi e a confronta. Emiliano manda 
fl ores para Zezé e Abigail, e Lenita reclama 
com o homem na frente de Solange. Priscila 
conta para Flor sobre a visita que recebeu de 
Felipe. Alain beija Isabel.

Agnese diz a Marocas que não tem nada contra 
ela, mas se recusa a contar quem está por trás do 
atentado contra sua vida. Lúcio diz a Livaldo que o 
documento que furtou da casa de Carmen atesta 
que a SamVita só existe graças a ele. Livaldo 
conta a Mariacarla que Carmen o impediu de 
voltar. O investigador descobre que alguém deu 
sinal para Agnese fugir. Elmo contrata Menelau 
para trabalhar na padaria. Natália flagra Bento 
beijando Vera Lúcia. Betina avisa a Lúcio que não 
permitirá que Samuca seja destruído pelo próprio 
pai. Agnese desmaia na frente de Samuca.

Pérola vê os bandidos com Alex e Kavaco e 
avisa a polícia. Os bandidos são presos. Leandro 
sugere que Vagner participe do show de talentos 
do Sapiência. Paulo decide retomar os ensaios 
com Flora. Úrsula anuncia que é finalista em dois 
prêmios de poesia em Portugal. Rosália aprova 
o trabalho de Vagner. Amanda passa mal e 
Vagner a ajuda. Júnior flagra o beijo entre Vagner 
e Soninha. 

Isabel fl agra Alain e Cris juntos. Mariane 
e Josi conversam sobre Marcelo e 
Mauro César. Isabel se irrita com o 
desprezo de Alain e insinua que Cris 
e Jorge estão juntos. Gentil aconselha 
Lenita a se afastar de Emiliano. Zezé e 
Abigail buscam informações sobre Cara 
de Bode. Isabel provoca Cris e inventa 
que reatou com Alain. Lenita e Emiliano 
decidem viajar juntos. Cris revela a 
Alain que consegue viajar no tempo.

Valentina manda Sampaio chamar Machado 
para prender Luz. Gabriel conta a Sóstenes 
sobre a conversa que teve com a mãe. Judith 
repreende Robério por tentar entrar na casa de 
Egídio. Valentina observa a passagem que leva 
até a fonte. Diana revela a Nicolau que faz caratê. 
Tobias e Clotilde não contam a Firmina o motivo 
do jantar que encomendaram. Geandro e Júnior 
estranham o comportamento de Marilda. Ondina 
e Mirtes se enfrentam na praça. Machado 
desconfia da acusação de Valentina. Guilherme 
reclama de João Inácio para Aranha. Milu e 
Feliciano notam o desinteresse de Eurico pelos 
assuntos da fonte. 

Gabriel enfrenta Valentina. Clotilde decide falar 
com Valentina sobre a prisão de Luz. Lourdes 
Maria procura por Olavo. Gabriel ameaça 
Valentina. Machado mostra a Rita de Cássia 
a calcinha que roubou. Júnior vê o homem 
misterioso que o atacou na delegacia. Fabim 
observa Marilda. Gabriel visita Luz. Júnior 
propõe uma trégua a Gabriel. Machado manda 
Leonardo comparecer à delegacia. Mirtes ofende 
Stella. Marilda chega à casa de Valentina. João 
Inácio pede para conversar com Guilherme. 
Sóstenes se preocupa com a ida de Gabriel 
e Júnior a Greenville. Valentina manda Louise 
chamar Marcos Paulo. 

Gabriel consegue chegar a Greenville. Nicolau 
se anima com a decisão de Diana, e Afrodite se 
incomoda. Stella conspira com João Inácio contra 
Mirtes. Olavo tenta intimidar Valentina. Milu se 
preocupa com Afrodite. Diana chora ao lembrar 
da conversa com a mãe. Machado liberta Luz. 
Gabriel é levado para o hospital. Todos na praça 
festejam a liberdade de Luz. Lourdes Maria beija 
Olavo. Rita de Cássia alerta Machado sobre 
Valentina. Aranha se espanta ao ver a marca nas 
costas de Gabriel. Valentina conta para Marcos 
Paulo sobre a fonte. Gabriel colhe sangue para o 
exame de DNA. 

Aranha conta o que descobriu para Eurico, que 
convoca uma reunião com os guardiães. Stella 
procura Stefânia no bordel. Mirtes pede que 
Padre Ramiro feche a casa de Ondina. Guilherme 
discute com João Inácio. Aranha encontra Stella 
no bordel com Stefânia. Os guardiães se reúnem 
no cabaré. Stella se embriaga. Luz e Gabriel 
se amam. Robério pega a chave do porão 
da casa de Egídio. Os guardiães discutem se 
devem contar sobre a irmandade para Gabriel. 
Valentina exige que Marilda convença Eurico a 
desapropriar o casarão de Egídio. Valentina usa 
a passagem secreta para ir até a fonte. Lourdes 
Maria afirma a Geandro que ficará rica. 

Valentina negocia com Robério. Mirtes finge 
passar mal, e Maltoni chama Aranha. Luz, 
Gabriel e Sóstenes chegam à casa de Clotilde. 
Louise entrega a Gabriel um presente de 
Valentina para Luz. Júnior afirma a Geandro 
que descobrirá quem é o homem encapuzado. 
Marilda pede que Eurico faça o que Valentina 
pediu. Machado usa uma das calcinhas que 
ganhou de Valentina. Aranha deixa a casa de 
Mirtes com Stellla. Robério aborda Sampaio. 
Tobias convida Firmina para trabalhar com ele. 
Luz  sente-se mal ao se aproximar de Neide. 
João Inácio decide ir atrás de Stefânia. Olavo 
espera Valentina na porta do lavabo. 

Marilda não deixa que Fabim a beije. Laura se 
declara para Gabriel. Olavo fica extasiado com 
a possibilidade de ganhar dinheiro com a fonte. 
Judith ouve vozes no porão e se preocupa. Gabriel 
e Sampaio se enfrentam. Luz se aconselha com 
Clotilde. Judith conta a Feliciano sobre as vozes 
que ouviu na fonte. Milu questiona Eurico sobre 
suas conversas com Valentina. Robério tenta 
intimidar Judith. Marilda pensa em seu encontro 
com Fabim. Mirtes discute com Stella, e Aranha 
fica ao lado da esposa. Adamastor e Ondina 
expulsam Mirtes da pousada. A beata passa mal 
e Aranha a leva para o hospital. 

ESTREIA

Marcelo é hostil com Isabel e Alain. Cris afi rma 
a Edméia/Grace que não tem ciúmes de Alain 
com Isabel. Tavares encontra as roupas de 
Emiliano. Isabel termina seu romance com 
Marcelo. Débora alerta Cris sobre a fofoca 
que se espalhou sobre ela. Alain é rude com 
Cris. Priscila conta para Edméia/Grace que 
Felipe apareceu para ela na gruta. Marina 
e Gerson recebem as réplicas dos quadros 
de Hildegard. Margot se surpreende ao ver 
pintura no quadro entre as obras que vieram 
do antiquário. 
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Mudanças de planos
 Estamos passando por grandes mudanças políticas em nossa 

país, e em Mariana não é diferente. Que o nosso município está em 
falta com alguns compromissos, isso todo mundo já sabe né? Mas 
a novidade agora é a entrega dos apartamentos populares que deve-
riam ter sido entregues na última segunda-feira (03), como anuncia-
do pela própria Prefeitura, e todos foram pegos de surpresa porque 
não será mais para este ano, e sim para o ano que vem. 

Também estamos tendo várias reclamações de que o prefeito não 
senta para conversar e não dá retorno de quase nada, deixando to-
dos apreensivos até com o pagamento ou não do 13º salário. Mas 
em contra partida, também declara que a Renova deveria chamar 
Enrola. 

Estamos tentando há uma semana ouvir e entender a postura de 
nosso prefeito. O mesmo garantiu que hoje (06), na parte da tarde 
estaria na TV PONTO FINAL para todos os esclarecimentos. 

Esperamos que não tenha mudança de planos mais uma vez.

Charge

Carros híbridos e casas au-
tomatizadas, são alguns exem-
plos de avanços tecnológicos 
que se incorporaram a nossa 
rotina e ao que parece esta evo-
lução não tem freios e ainda vai 
longe!

Nem todo mundo conse-
gue fazer a relação direta entre 
estes avanços e o seu impacto 
no ser humano, nos nossos re-
flexos e condutas. Muitos per-
cebem as mudanças pelas quais 
a humanidade passa, mas não 
as ligam a questão das tecno-
logias disponíveis no momento 
em que elas estão ocorrendo. 
Por hora, nos importa saber 
que existe uma relação de in-
terdependência e colocar uma 
pimenta: com a inteligência ar-
tificial, esta relação direta pode 
não ser mais tão importante!

Voltando ao lado humano 
nas organizações, uma nova ge-
ração está se tornando presente 
no mercado de trabalho. Pesso-
as que não se pautam por ques-
tões comuns e não tem uma 
visão tradicional de sucesso e 
isto pode gerar uma verdadeira 
revolução, sim! A grande maio-
ria das pessoas que ocupam 
cargo de liderança hoje já sofre 
com os valores deste novo tipo 
de colaborador. Tenho grandes 
amigos que reclamam da falta 
de objetivos, de uma suposta 
falta de motivação e de com-
promisso desta molecada, repe-
tindo aquele velho mantra: “no 
meu tempo”

Este choque de gerações 
não é inédito no mundo corpo-
rativo, mas ele era mais suave e 
os embates se davam em um in-
tervalo de tempo maior. O líder 
não enfrentava um choque de 
pensamentos logo ao assumir 
o cargo e sim, num período 
mais extenso, causado mais 
pela diferença de idade entre 
líder e time do que outros fa-
tores culturais importantes.

A maioria das grandes 
empresas, apesar de possuir 
um bom discurso, na prática, 
nunca se preocupou muito em 
ajudar os líderes nestes confli-
tos, por diversas razões. Fato é 
que a resolução desta situação, 
sempre foi visto, até por nós 
mesmos, mais como uma ha-
bilidade pessoal do que um va-

lor corporativo. E temos uma 
parcela de responsabilidade 
por esta ausência do suporte 
das empresas: muitas vezes 
achamos que reconhecer um 
problema para a empresa é um 
sinal de fraqueza e fraqueza e 
liderança são incompatíveis. 
Nossa crença sobre liderança 
nos levou a ideia de um super
-homem, capaz de resolver to-
dos os problemas.

Por outro lado, sei que 
muitos que estão lendo este 
artigo, vão falar que  não pre-
senciam isto na empresa em 
que trabalham, que lá se tem 
um RH forte e que a liderança 
vem passando por um proces-
so grande de mudanças nos úl-
timos anos e que já se fala há 
tempos sobre a liderança situa-
cional. Meus amigos, sei disto, 
mas não falo aqui falando do 
mundo ideal! Falo do mundo 
real, de empresas de diferentes 
tamanhos e do ser humano, 
suas fraquezas e suas aspira-
ções. 

Reflita: Quão preparado 
você foi ou está sendo, para 
superar os desafios de lide-
rança atuais, principamente 
os decorrentes dos valores e 
da visão de mundo que esta 
nova geração tem? Quão aber-
tamente se discute na sua em-
presa, o modelo de negócios 
que ela implementa x atração e 
retenção de talentos? Na prá-
tica, quantas vezes você viu o 
modelo de liderança situacio-
nal ser usado na sua empre-
sa? Lembrando que liderança 
situacional é algo bem mais 
profundo do que delegação de 
tarefas. 

Para finalizarmos, clara-
mente temos a certeza de que 
o tempo passa mais rápido, 
não só para a tecnologia, mas 
para as pessoas. E é comum 
termos estes choques de gera-
ções de maneira mais intensa 
e desgastante para líderes e 
organizações. Isto nos obriga 
a pensar em como tornar as 
empresas atuais um lugar in-
teressante e motivador para as 
futuras gerações! Será que as 
empresas atuais existirão no 
futuro? 

Walace Alves

ASSOCIAÇÃO DOE SANGUE MARIANA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA 

GERAL EXTRAORDINÁRIA
Prezados Senhores (as) Associados
O presidente da Associação Doe Sangue Mariana, no uso de 
suas atribuições, convoca a todos os associados para a As-
sembleia Geral Extraordinária a realizar-se no próximo dia 20 
de Dezembro de 2018, no endereço Rua M, 186, Bairro Jar-
dim dos Inconfidentes na cidade de Mariana- MG, iniciando-
se os trabalhos às 20 hs para deliberarem sobre a seguinte 
ordem do dia:
1- Prestação de contas do período de 06/2017 a 06/2018, 
acompanhada do parecer do conselho fiscal. 
2-Desligamento de membros do corpo jurídico
3- Apresentação de dados referentes até 06/2018
4- Outras informações que julgar convenientes.
Mariana, 05 de dezembro de 2018.

Adriano da Cruz Silva
Presidente da Associação Doe Sangue Mariana

Saiba mais acessando a página do facebook: ADSM – 
Associação Doe Sangue Mariana

EDITAL
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A DROGA REDE e a ULTRA POPULAR  comemorando os 
aniversários do mês. Parabéns aos nossos colaboradores 
Aparecida de Cássia, Christian e a Lígia Paiva. Felicidades!

Os confrades Humberto e Daniel com Daniela Castro 
(RENOVA)  e Mavalda Rodrigues (Cruz Vermelha). 
Parabéns Daniel, pela iniciativa!

Esse é o pequeno 
Rafael que estava 
doido para sair em 
nossa sociais. 
Agora esperamos 
uma visita sua 
aqui no jornal, 
combinado?
Abraços, rapaz!

As famílias Alves e Cordeiro parabenizam o homenzinho 
da família pelo seu 1º ano de vida. A família te ama muito, 
Alexandre. Que Deus abençoe!

Essa grande equipe é da empresa Murici. Profissionais 
qualificados para melhor atender seus clientes. 

Os nobres vereadores Edson, Daniely e Adimar em visita 
ao jornal para o programa “Café com Prosa”. Sucesso para 
vocês na nova Mesa Diretora da Câmara. Parabéns!

Mais um programa “Café com Prosa”, dessa vez com o vere-
ador Ronaldo Bento e seus assessores de gabinete Márcio 
Roberto e Rone Bento. Obrigado pela presença!

xx

Alvin (Confrade), Mafalda Rodrigues (Cruz Vermelha), Da-
niel Duarte e Robson (Cruz Vermelha) e Humberto 
(Confrade). Parabéns pelo curso pessoal!


